

天文学の扉を開こう

6月の夜空

今年の6月はほぼ旧暦の5月にあたります。旧暦では4、5、6月が夏ですから、今月は昔ならば夏の真っ盛りということになります。梅雨の時期にもあたりますから妙な気がします。夏至の頃（6月21日、旧暦5月24日）を真夏ということもありますし、「五月雨（さみだれ）」が俳句では夏の季語にもなっていますので、本州に暮らす昔の人々は、この時期に一番夏らしさを感じていたのかもしれませんが。

今月は木星が夜空から去り、火星と土星が見やすい位置に輝きます。火星は先月中旬までは星空を西へ西へと動いていましたが東へ向きを転じ、再びおとめ座のスピカ付近に向かいます。

先月紹介した春を代表する星座は全体に西側に寄り、天頂付近を通る「春の大曲線」を境に、夏を代表する星座が目につくようになってきます。「黄道十二星座」は“てんびん座”“さそり座”が姿を現し、真夜中には“いて座”も高度を増します。東の空を見上げると、“ヘルクレス座”が天頂近くまで上がり、北には“りゅう座”もまた高く上がっています。ヘルクレス座の東（東の空を見上げたときの低い側）には、“こと座”“はくちょう座”“わし座”が上がってきていて、それぞれの星座の一等星、ベガ、デネブ、アルタイルを結ぶと「夏の大三角」ができあがります。デネブとアルタイルを結ぶ辺の外側には“いるか座”があります。ジャンプしているような姿にも描くことができる星座ですが、暗い空でなければ見えません。6月は高度が上がる真夜中過ぎが見ごろでしょう。その真夜中には天の川も高く上がり、月のない夜は「夏の天の川」を見ることができます。天の川にかかる、わし座、いて座、さそり座、そしてヘルクレス座とてんびん座の5つの星座に囲まれて、“へび座”とともに“へびつかい座”があります。へびつかい座は、へび座と合わせると“うみへび座”を超える広がりがあり、全天一広くなります。

6月のぐんま天文台のイベント

・7日(土)

携帯カメラやデジカメで月を撮ろう

(第2回)

・21日(土)、28日(土)

みちくさツアー（屋外での星空解説）

(ボランティア自主企画)

○星図の説明

6月15日午後9時の高山村の星空。1日の午後10時、30日の午後8時頃にも同じ星空になります。(月を除く。)



リトルミュージアム

高山幼稚園5歳児の作品
交通安全のお話を聞いてから、
絵の具で信号機の色をぬりました。



こした あいな ちゃん



はしづめ のえ ちゃん

わが家のアイドル



※わが家のアイドル(6カ月~4歳未満)を常時募集しています。掲載を希望される保護者の方は、役場地域振興課へお電話をください。お待ちしております。(※A・B) ☎26-7944(直通)



戸室 室田 愛弥くん(1歳)

僕の名前は「まなや」です。
人々に愛し愛され愛らしい子になっ
てもらいたいからと、ママが名付けて
くれました。未来も愛情で満ち、愛を
結んで絆にしていけるような素敵な男
性になって欲しいです。

毎日、お兄ちゃんとママが手作りし
てくれるおやつを沢山食べることが
楽しみ!

ボールやおもちゃのタイヤが好きで、
転がして遊んでいます。コロコロ転が
してニコニコです!

大好きなお兄ちゃんが一緒に遊んで
くれてうれしいです!



火の口 田鹿 芯くん(2歳)

僕の名前は「しん」です。
「思いやりがあって、「芯」のある子
になってほしいと、お母さんが名付けて
くれました。やさしいイメージのある
「心」という漢字を使いたかったそう
です。

好きな遊びは、トミカのミニカーで
遊ぶことで、いっぱいコレクションが
あるんだよ! いい子にできた時は、
父ちゃんがミニカーを買ってくれる
んだ!

他にも、お散歩や公園で走り回
りして遊ぶことが大好きです。



こちら「5代目緑のふるさと協力隊」
こんにちは! 第21期緑のふるさと
協力隊の関根菜規です。
高山村に住み始めてから、一日が
とても短く、そして早く感じます。
この感覚は、今まで味わったこと
がありません。毎日が充実していて、
かわってくださる村の方々が、個
性的でとても楽しいです。
高山村に来てから好きな時間が
できました。それは、10時と3時の
休憩時間です(笑) お茶の時間は、
高山村の景色を眺めながらのんびり
として好きです。

お昼の時間は、最近はずっと
しまったNHK連続テレビ小説「花
子とアン」を見るのが楽しみです。
どのくらいはまっているのかと言
うと...中之条で5月11日に開催
された「赤毛のアン」の演劇を見
に行くくらいです(笑)
休みの日は、高山村スポーツ少年
団の野球部に参加させてもらって
います。自分が小学生だった頃の
親の気持ち少しわかる気がします。
スポーツを通して繋がりができる
ことって、何だかいいですね!
野球の他に、村内で他のスポーツ
をやっている方にも声をかけて
いただけたらうれしいです。
素人なので、迷惑をかけてしま
いますが、どうぞよろしくお願
いします。
だんだんと暖かくなってきてい
るので、熱中症には十分気を付け
ないといけないと思います。三食
しっかり食べて、体力をつけ、暑
さに負けないように頑張ります。
みなさんも熱中症には気を付けて
ください。